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審議会等の名称 令和 5 年度第 1 回阿見町文化財保護審議会 

開 催 日 時 令和 5 年 7 月 7 日（金） 午後 1 時 00 分から午後 2 時 00 分 

開 催 場 所 中央公民館 3 階第一会議室 

出 席 者 （委員） 

山根 峯治，白田 正子，川村 満博，永井 博，近江 礼子，西山 洋，瀬尾 栄 

（町教育委員会） 

教育長 立原 秀一，生涯学習課長 木村 勝，生涯学習課主任 鯉沼 智博， 

生涯学習課主事 淺香 綾斗，生涯学習課主事 林 晃平 

欠 席 者 （委員） 

落合 照子， 松井敏也 

（町教育委員会） 

生涯学習課課長補佐 野口 寿正 

公開・非公開の別 公開 ※傍聴者なし 

 

 

 

 

次 第 

1. 開会 

2. 教育長挨拶 

3. 会長挨拶 

4. 協議事項 

 （1）令和 4 年度事業実績について 

 （2）令和 5 年度事業計画について 

 （3）霞ヶ浦海軍航空隊有蓋掩体壕修繕について 

5. 閉会 
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議事内容（要旨） 

事務局 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

ただいまより令和5年度第1回阿見町文化財保護審議会を開催いたします。 

はじめに教育委員会を代表いたしまして，教育長よりご挨拶をいただきます。 

 

みなさんこんにちは。 

昨年度は「鹿島神社のやどり木」のコブラロープの施工，それから「塙城跡」のパン

フレット作成の際にご助言いただきました。「塙城跡」につきましては，パンフレッ

ト作成前に文化財表示看板も作成いたしましたが，町指定から 3年経ちまして，今度

は県の指定を目指していきたいと考えております。 

また，町長から「町史編さん事業」,「戦跡保全事業」，それから「伝統芸能継承事業」

といった政策課題がだされており，教育委員会で取り組むこととなっております。 

皆様方には，ご指導いただく機会が多くなるかと思いますが，よろしくお願いいたし

ます。 

本日の審議会においては，去年の事業実施報告，それから今年度の事業計画を審議し

ていただきます。それに加えまして，3つ目の議題となります「霞ヶ浦海軍航空隊有

蓋掩体壕」の補修については，公益財団法人東日本鉄道文化財団から助成をいただけ

るという運びになりました。よりよい修繕を行っていきたいと考えております。 

阿見町の 6月 1日現在の人口は 49900人となっております。そろそろ 5万人に達する

ところですが，市制施行の一つの要件をクリアすることとなります。市制施行の要件

は他にもありますが，この文化財保護も市制に伴いますます重要になると考えており

ます。皆様方にはそれぞれの専門の立場から今後ともご意見を賜りまして，この審議

会がさらに充実するようお願いいたします。 

 

続きまして，会長挨拶をいただきたく思います。 

 

只今，教育長からのご挨拶にもありました通り，町から市に変わる転換点ですが，我々

も引き続き町の文化財保護に力を入れまして，町の皆様に貢献したく思っておりま

す。 

 

教育長は，公務のため，退出いたします。 

 

（教育長退出） 

 

協議事項に入ります。議事進行は，文化財保護審議会条例第 8条第 2項の規定に基づ

きまして，会長に議長をお願いいたします。 

 

議長を務めさせていただきます。本日の協議におかれましては，規定により，委員の

過半数が出席していることから本日の審議会が成立していることを報告させていた

だきます。協議事項（1）令和 4 年度事業実績について事務局からご説明お願いいた

します。 
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事務局 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

議 長 

 

委 員 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

事務局 

 

委 員 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

（事務局より報告） 

 

今の報告について，何かご質問・ご意見等ありましたらよろしくお願いいたします。 

 

「塙城跡」のパンフレットについては，以前皆様から色々な意見がでましたが，反映

されていて素晴らしいものだと思います。 

先ほど実穀ふれあいセンターの展示の話がありましたが，これは年度中で実施されま

すか。 

 

現在，本郷ふれあいセンターの中で，実穀古墳群の展示を一部行っておりますので，

調整して，今年度中に行えればよいと考えております。 

 

実穀ふれあいセンターでは非常に素晴らしいつくりですので，うまく活用していただ

ければと思います。 

 

協議事項（2）令和 5 年度事業計画についての説明をお願いいたします。 

 

（事務局より報告） 

 

非常に充実した内容になっておりますが，ご質問のある方はおりますか。 

 

「塙城跡」の鹿島神社周辺の遺構はいつごろ現地確認を行う予定ですか。 

 

第 2回文化財保護審議会を 9月に君原公民館で開催して，その時に現地調査も行いた

いと思います。 

 

「塙城跡」の保存会の方とはどのような話になっておりますか。 

 

現在，会長が所有者に同意書をとっている段階です。 

 

遺構がここであったとわかるような状態になればよいと思います。 

 

元々は自然地形の山になっている部分を守りの強化を目的として，人の手によって削

ったといわれておりますので，ご確認いただく予定です。 

 

文化啓発事業として行います「戦跡保全事業」はどのような場所を対象とする予定で

すか。 

 

霞ヶ浦海軍航空隊のあった茨城大学周辺，あるいは土浦海軍航空隊（予科練平和記念

館）のあった武器学校周辺，それ以外にも第一海軍航空廠，横須賀海軍航空隊の出先

施設や海軍気象学校など，町内に色々な施設があった痕跡がどのくらい残っているの



4 

 

 

 

 

委 員 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

かを予科練平和記念館の調査員や観光ガイドの方々，文化財調査研究会の方々にも依

頼をかけることになっております。 

 

すでに町の観光事業として説明されている方々もおりますので，上手く連携できれば

よいかなと思います。 

 

協議事項（3）霞ヶ浦海軍航空隊有蓋掩体壕修繕につきまして,事務局より説明をお 

願いします。 

 

（事務局より説明） 

 

ご質問，ご意見等ございますでしょうか。 

 

ご意見なしということで，その他になりますが，委員の皆様からございましたら，お

願いいたします。 

 

審議を終了します。司会を事務局にお返しします。 

 

生涯学習課が今年度取り組むべき課題の中でそれぞれ先生方にご協力をあおぐ場面

が多くなってくると思います。今年もよろしくお願いいたします。 

以上を持ちまして，令和 5年度第 1回阿見町文化財保護審議会を閉会いたします。 

 

 

 


